



Boletín No. 10
julio de 2022



Caminando juntos

“Alabado seas, mi Señor, cantaba san Francisco de Asís. En ese hermoso cántico nos recordaba que nuestra casa común es también como una hermana, con la cual compartimos la existencia, y como una madre bella que nos acoge entre sus brazos: Alabado seas, mi Señor, por la hermana nuestra madre tierra, la cual nos sustenta, y gobierna y produce diversos frutos con coloridas flores y hierba.”

Introducción Encíclica LAUDATO SI'

Papa Francisco

Contenido:

- **La voz de la comunidad:** huertos familiares en alianza con pastoral de la tierra
- En **Resolviendo dudas:** ¿cómo comprometernos a la acción por el cuidado de la creación?
- Para la sección **De interés:** buenas prácticas para orientar al compromiso con nuestra tierra
- Testimonio del comunicador-educador en: **Participe con nosotros**
- **Celebración de la vida en familia:** tiempo de la creación, una celebración para tomar conciencia del medio ambiente

¡Bienvenidos y bienvenidas!

Una parte muy importante del cuidado de nuestros menores de seis años y nuestras madres lactantes es sin duda el cuidado por el medio ambiente. Como nos dice el papa Francisco: “Es necesario, pues, un verdadero cambio de rumbo, una nueva conciencia de la relación del ser humano consigo mismo, con los demás, con la sociedad, con la creación y con Dios”. No vivimos solos, vivimos en familias, vivimos en comunidad y somos parte de algo más grande que es esa creación que al final nos lleva a Dios. En este boletín n. 10 queremos hacer un alto en nuestras agitadas vidas y concientizarnos de que ese cambio

de rumbo lo vamos a iniciar siendo conscientes de que todos formamos una gran familia y de que habitamos una casa común. Les invitamos a tomar y a promover iniciativas concretas para mejorar nuestro entorno, que podamos inculcarle a los más pequeños este amor por nuestro planeta. Si todos aportamos lo necesario, ese cambio de rumbo que nos pide el papa podrá ser posible. Que todos juntos podamos, como San Francisco de Asís, abrazar con amor y agradecer a nuestra hermana tierra por todos los beneficios que nos da y que nos hacen sentirnos amados por Dios.

Cuidar de la naturaleza, para que ella cuide de nosotros.



La voz de la comunidad

Huertos familiares en alianza con Pastoral de la Tierra



Algo nuevo está brotando y queremos contarles: en la comunidad Las Morenas, de la parroquia la Anunciación, La Blanca, San Marcos, las mujeres de la pastoral de la primera infancia coordinaron acciones con la pastoral de la tierra para aprender a hacer huertos en casa. De esta manera quieren tener alimentos disponibles para la familia, aprovechar el patio y ayudar al ambiente. Doña Julia nos cuenta que tiene un tablancito de hierba mora, otro con rábanos y chipilín. En otra esquina del patio tiene unas matas de frijol. También sembró pepino dulce y lechuga. Confía en que pronto tendrá estos alimentos disponibles para su familia. Y se siente muy contenta de este nuevo aprendizaje. Dice que es la primera vez que hace un huerto en su patio.

Ya usted ¿qué le gustaría sembrar en su casa?



De interés

Temas interesantes y actuales para ayudar al cuidado de nuestra salud y la de nuestras familias.

“Buenas prácticas ambientales” para orientar al compromiso con nuestra tierra

Aunque se dice que el mejor residuo es el que no se produce, hoy resulta casi imposible. Por eso sugerimos algunas “buenas prácticas ambientales” que ayudarán a reducir la huella ecológica que dejamos.

Intente aplicarla regla de las 4R



REDUCIR el consumo innecesario, pensando en el bien común y en contaminar menos. Recomendamos reducir el uso de desechables, botellas, bolsas de plástico y baterías no recargables.



REUTILIZAR lo que se pueda, tantas veces como se pueda. Reutilizar el papel si está impreso por una sola cara, las bolsas de plástico y las hojas que sobraron en los cuadernos de los niños, etc.



RECICLAR los residuos. Informarnos si en la comunidad hay alguien que recoja y utilice o venda periódicos viejos, botes plásticos, latas, papel, cartón usado o vidrio. Así podremos llevárselos limpios para que los pueda aprovechar.



REPARAR los objetos rotos o dañados para alargar su vida útil. Esto cuenta para la ropa, para los aparatos eléctricos, para las linternas, los radios, los celulares y todo lo que podamos reparar antes de comprar.

“Hace falta la conciencia de un origen común, de una pertenencia mutua y de un futuro compartido por todos. Esta conciencia básica permitiría el desarrollo de nuevas convicciones, actitudes y formas de vida” (LS 202).

Fuente: https://www.manosunidas.org/sites/default/files/tiempo_de_la_creacion_2021_def.pdf

Envíe sus dudas para que podamos resolverlas juntos.



**Resolviendo
dudas**



¿Cómo comprometernos a la acción por el cuidado de la creación?

Elegir alguna de las buenas prácticas y realizarlas progresivamente para colaborar en la creación de “Un hogar para todos” donde la acogida, el cuidado y la hospitalidad sean signo de la apertura a Dios, que quiere visitarnos.

Buenas prácticas en el uso de los alimentos

- Consumir alimentos sembrados en la comunidad o alimentos de temporada de los mercados.
- Controlar la cantidad de comida de comida que preparamos para no tener que tirar
- Preparar comidas con lo que sobre del día anterior
- Disminuir el consumo de alimentos industrializados (gaseosas, harina, sopas instantáneas, jugos en lata o en la caja, galguerías)

Buenas prácticas en el uso del agua

- Aprovechar el agua de lluvia, cuando sea posible
- Cuidar las fuentes de agua de la comunidad: manteniéndolas limpias, sembrando árboles alrededor
- Cambiar los chorros que estén en mal estado y cerrarlos para no desperdiciar agua.
- Cuidar inodoros y tubos, que no haya fugas
- Lavar el patio controlando la cantidad de agua que utilizamos
- Aprender a utilizar el riego por goteo

Compartimos cómo ha sido la experiencia de acompañar familias en la pastoral de la primera infancia.



**Participe
con nosotros**



Mi nombre es Marlon Gabriel Morales Marroquín, desde agosto del 2020 tengo el gusto de colaborar con la Pastoral de la Primera Infancia. Mi aporte a la misión de la pastoral es en la parte de comunicación, a mi cargo tengo la creación y producción del programa radial “Caminando desde casa”, las cuñas radiales de diversos temas sobre primera infancia, las charlas educativas con temas del manual de acompañamiento y este boletín informativo sobre lo que hacemos en la pastoral de la primera infancia. Mi experiencia la puedo compartir desde dos aspectos: el primero la parte innovadora para mi vida, pues no había tenido la oportunidad de estar en el área de la comunicación: grabar audios, editar libretos de programas de radio, crear contenido, etc. Y el segundo aspecto es el crecimiento personal. Ha sido lo más enriquecedor, puesto que al conocer todos estos temas de primera infancia me ha enseñado bastante y ha hecho conexión con mi fe, con mi experiencia de Iglesia. Sin duda es una verdadera bendición colaborar con una causa como la niñez y la familia, pero es más bendecido conocer a otras personas que apoyan esta bella misión. Desde el corazón puedo expresar que tengo la bendición y la gracia de parte de Dios de colaborar en algo que me apasiona, me enriquece y me permite colaborar con el desarrollo de mi país. ”

Marlon Gabriel Morales Marroquín
comunicador-educador Pastoral de la Primera Infancia

Celebración

“Crecer en la conciencia de que todos vivimos en una casa común como miembros de una única familia”

Monseñor Bruno-Marie

Tiempo de la creación



1

Reflexionemos

Introducción: vamos despertando la conciencia por el cuidado de la creación, haciendo experiencia de conversión y de reconocimiento de toda la vida que nos rodea y desarrollando una espiritualidad ecológica.

2

Instrucciones

a. Leemos uno de los siguientes textos:

- **Gen 1,1 – 3:** relato de la creación. “Y vio Dios que era bueno”
- **Mt 6,25 – 34:** invitación a la confianza en Dios. “¿Qué tenemos que hacer para trabajar en las obras de Dios?”

b. Cada uno comparte de lo que le deja la lectura del texto. También podemos responder a la pregunta:

¿Cómo veo la realidad de la comunidad con respecto al texto?

c. Juntos vamos a compartir estas acciones, dando ejemplos concretos de nuestra vida:

- dar gracias por los dones de la creación,
- pedir perdón por los pecados contra la creación y
- pedir la intercesión por el cuidado de la creación.



Oración por nuestra tierra

Dios omnipotente,

*que estás presente en todo el universo y en la más pequeña de tus criaturas,
Tú, que rodeas con tu ternura todo lo que existe, derrama en nosotros
la fuerza de tu amor para que cuidemos la vida y la belleza.*

*Inúndanos de paz, para que vivamos como hermanos y hermanas sin dañar a nadie.
Dios de los pobres, ayúdanos a rescatar a los abandonados y olvidados
de esta tierra que tanto valen a tus ojos.*

*Sana nuestras vidas, para que seamos protectores del mundo
y no depredadores, para que sembremos hermosura y no contaminación y destrucción.*

*Toca los corazones de los que buscan sólo beneficios a costa
de los pobres y de la tierra.*

*Enséñanos a descubrir el valor de cada cosa, a contemplar admirados,
a reconocer que estamos profundamente unidos con todas las criaturas
en nuestro camino hacia tu luz infinita.*

Gracias porque estás con nosotros todos los días.

Aliéntanos, por favor, en nuestra lucha por la justicia, el amor y la paz.

(Papa Francisco, Laudato Si' 2015)